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Notre équipe a toujours le même plaisir à 
vous retrouver dans ce nouveau numéro  
de l’Echo. 

Au cœur de cet été 2024, les sources d’inquié-
tude peuvent pourtant paraitre nombreuses. 
Un pays qui semble « fracturé » si l’on  
reprend les termes employés par les  
journalistes à l’occasion des récentes élec-
tions.  Un pays qui ne sera sans doute pas 
simple à gouverner, non plus ! Des Jeux 
Olympiques qui approchent à grands pas et 
qui semblent également « crisper » beau-
coup de nos concitoyens entre contraintes 
liées à la circulation à Paris, conséquences 
pour nombre d’activités commerciales se 
trouvant dans les zones concernées et qui 
ont vu pour le moment plus d’inconvénients,  
ou de contraintes, que d’avantages ou de  
bénéfices…

Ici, à Fournes, nous avons la chance de profi-
ter de la quiétude de notre village… Loin des 
projecteurs des JO, certes, mais loin aussi  
du tumulte… Nous pourrons sans doute  
profiter d’une magnifique cérémonie d’ou-
verture et d’un spectacle sportif unique….
derrière notre petit écran ! Quiétude aussi 
pour les élections, moment toujours privi-
légié pour la démocratie locale puisque, en 
tant qu’élus, nous avons eu le luxe de vous  
rencontrer à 3 reprises en 1 mois ! Et que, 
une fois n’est pas coutume, les suffrages 
fournois étaient à chaque fois moins portés 
vers les propositions « extrêmes » que la  
tendance nationale…

Ce bien-être, cette quiétude, il nous faut, 
tous ensemble, les cultiver et les faire per-
durer pour longtemps encore. Ce fameux  
« vivre ensemble » dont nous vous parlons 
souvent est le meilleur terreau pour une vie 
locale enjouée et apaisée. Sachons passer du 
temps tous ensemble, participer aux activités 
proposées, que ce soit par la Commune (nous 
vous donnons rendez-vous à la Ducasse et à 
tous les évènements de rentrée !), ou par les 
associations et les commerces (mention spé-
ciale aux animations nombreuses proposées 
par les différents restaurants tout au long de 
l’été). 

La quiétude, c’est aussi la discrétion au  
quotidien. Nous avons retravaillé un petit  
visuel pour le rappel des bonnes pratiques 
et des horaires pour les travaux bruyants de 
jardin ou de bricolage, par exemple. C’est, 
enfin, le respect de l’espace public. Stop 
aux déjections canines non ramassées et 
aux maitres souvent bien plus indélicats que 
leurs animaux domestiques. Et bravo à tous 
nos concitoyens qui entretiennent trottoirs, 
caniveaux, hiver comme été, c’est tellement 
plus agréable…

« La communication c’est la répétition », peut-
on souvent lire. Puisque nous sommes tous 
attachés à la quiétude fournoise, sachons 
faire nôtres ces quelques bonnes pratiques, 
comme autant de bonnes résolutions à l’aube 
de cette nouvelle année scolaire !

Rendez-vous à la Ducasse

Rendez-vous au Forum des Associations

Rendez-vous…le plus souvent possible !
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evenements
LES 
VITRAUX

« Le vitrail est un art mineur, qui accompagne un art majeur, 
l’architecture », citation de M. Brouard, maître-verrier, ce 
jour à Fournes. Mais quel accompagnement !

Ce samedi 18 mai était une journée importante, une belle  
journée, une journée dont on se souvient, pour notre modeste 
commune. 

Au cours de son discours, Madame la Maire a pu rappeler la 
mauvaise surprise, au moment du Covid, avec la découverte de  
vitraux en péril dans notre église, avec menace qu’ils tombent…. 
La 2ème surprise fut un peu plus tard lorsque, une fois le dossier 
de réparation préparé, elle apprit que les vitraux en question 
étaient classés Monuments Historiques. Il fallut alors recom-
mencer entièrement le dossier et y accorder le temps, l’éner-
gie et les crédits qui incombent à une telle richesse !

Nous étions donc tous réunis à 11 heures en l’église pour une 
visite guidée et commentée par Monsieur Brouard, Maître 
 verrier, et par le vicaire général, l’abbé Cazin, par-ailleurs 
modérateur pour notre paroisse Ste Thérèse en Weppes.  
Splendide visite qui a permis de mettre en valeur l’audace de ces 
compositions, leur coté artistique et également de comprendre 
les « codes » derrière chacune des représentations. Nous  
apprîmes entre autres que ces vitraux étaient considérés comme 
très « audacieux », avaient été conçus juste après la 1ère Guerre  
Mondiale dont on sait combien elle marqua notre territoire, 
conçus dans l’atelier « Turpin » dont M.Brouard n’était autre 
que le successeur.

Ce moment s’est poursuivi en la salle Octave d’Hespel où nous 
avons entendu successivement :

Madame la Maire pour remercier notamment tous les contri-
buteurs à ce projet qui aura coûté au final plus de 350.000  
euros hors TVA, financé à 80% par des subventions de l’Etat, du  
Département et de la MEL au travers divers fonds permet-
tant ces réalisations. Et non sans une pointe d’humour de 
nous rappeler qu’autrefois c’étaient les familles qui faisaient 
des dons pour financer les vitraux des églises, et désormais 
ce sont les collectivités qui le font. Et que, malheureuse-
ment, vu les vitraux refaits à l’identique, on n’avait pas pu y 
ajouter le nom des collectivités les ayant financés ! L’occasion  
d’apprendre aussi, pour beaucoup d’entre nous, que les  
premières traces de notre église remontaient à 1046  
(NDLR : plus que 22 ans et nous pourrons en fêter le millé-
naire), elle a bien entendu été très marquée par le temps et les 
divers conflits…. L’occasion enfin de comprendre le joyau que  
représentent ces vitraux, à la hauteur de ceux de la Piscine de  
Roubaix, et à l’audace comparable à ceux de l’Huitrière à Lille.

Nous entendîmes ensuite Monsieur Brouard lui-même nous  
raconter le passionnant métier de Maître verrier, l’histoire 
familiale de son entreprise, son père ayant repris l’atelier de  
M Turpin, fondateur des « originaux » de Fournes dans les  
années 1920. La beauté de ce métier artistique « nous sommes 
des passeurs de lumière », du travail en famille, avec les 
compagnons…. Les plus de 10.000 heures de travail, les 
23.000 pièces de verre dont 19.000 neuves, les 105 m2 que  
représentent ces vitraux fournois… Nous aurions pu l’écouter 
pendant des heures.

Le Vicaire général Bruno Cazin put revenir sur la qualité de la 
réalisation, sur les différentes collaborations avec ce Maître 

verrier, ou encore la séparation de l’Eglise et de l’Etat en 1905 
et les conséquences pour la gestion du patrimoine par les 
communes (hormis les cathédrales, celle de la Treille faisant 
exception puisque postérieure à 1905)

Michel Delespaul, par ailleurs maire de Bois-Grenier, a pris la 
parole en tant que Vice Président de la MEL en charge des 
affaires culturelles, pour expliquer en son nom et celui du  
président Castelain toute l’importance donnée à la rénovation 
de nos villages « les communes au cœur de la MEL et non  
l’inverse », et de nombre de réalisations permises par la  
politique menée au cours de ce mandat.

Le binôme de conseillers départementaux, Marie Cieters et  
Philippe Waymel, a pris la parole pour expliquer l’important 
rôle de Département pour le soutien aux communes notam-
ment rurales. Marie Cieters, vice présidente du Département, 
représentait le président Poiret. Philippe Waymel ne put  
s’empêcher d’évoquer la désacralisation, démolition, recons-
truction de l’église de La Bassée, il y a 20 ans, avec le même 
Maître verrier pour la confection des vitraux. Une bien belle 
cérémonie donc, de l’art, de la collaboration, beaucoup de  
sourires, un peu de fierté…. Merci à tous les Fournois qui y ont 
participé. Merci également aux nombreux Maires des Weppes 
qui avaient fait le dé-
placement, au député 
de la Circonscription 
V Catteau, aux Séna-
teurs Wattebled et 
Hochart et aux repré-
sentants de la Région, 
à M. Stopin Architecte 
des bâtiments de 
France.

3



4

le Carnaval 
Le samedi 16 mars après-midi, le carnaval des 2 écoles a rassemblé environ 150 petits et 
grands, déguisés, chapeautés, masqués et maquillés.

Nous y avons croisé des personnages colorés, des sourires, des bulles, des vélos 
fleuris.

Un immense merci aux associations de parents d’élèves 
APEL Ecole Jeanne d’Arc , APE du Clos d’Hespel, aux 
associations fournoises Wepp’Harmonie, Tracteurs en 
Weppes , Wap et au Forum des jeunes pour leur participa-
tion et l’animation musicale, un beau moment de partage 
et d’énergie débordante qui ont fait de ce moment une 
vraie réussite.

Merci au comité des fêtes, aux élus présents, aux em-
ployés municipaux et aux parents qui ont assuré 
la sécurité du parcours. 

À la fin du défilé, une crêpe et d’une boisson ont été offerts par la  
commune à chaque enfant.

festivites



La traditionnelle chasse aux œufs, organisée par 
le Comité des Fêtes s’est déroulée le lundi 1er avril 
dans les locaux et jardins de la Croix Rouge.
Cette année, les chocolats offerts aux enfants par la 

municipalité ont été fabriqués par un pâtissier bénévole de la Croix Rouge et les contenants 
entièrement confectionnés par les résidents eux-mêmes, heureux de faire plaisir aux  
enfants Fournois.

90 enfants, accueillis en 2 groupes 
successifs, ont dans un premier 
temps participé à des jeux et des 
ateliers animés par l’équipe MAGIC 
EVENT de Chérif puis lâchés dans 
le jardin pour ramasser les œufs 
minutieusement cachés par les 
membres du comité des fêtes.

Puis les enfants 
ont échangé leurs 
trouvailles contre des 
chocolats, distribués 
par les aînés de 
l’Ehpad.

Merci et bravo à tous les enfants 
et participants, merci bien entendu 
aux bénévoles qui ont préparé cette journée.

Pâques 

Cette année, 7 en-
fants ont trouvé les 
oeufs et lapins en 
or cachés et ont  
gagné des cadeaux
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Un superbe temps 
d’échange selon une 
formule maintenant 
bien rodée, et avec 
un invité de marque, 
le soleil !



festivites

Quelle belle fête de la musique ce 21 juin !!

Des prestations de grande qualité par nos 3 super 
groupes : And Go , The Ant’s Project et The Hope 
Family ;  des musiciens dans le partage et l’inte-
raction avec le public, avant, pendant et après les 
prestations, une météo inespérée, et des Fournois 
petits et grands au rendez-vous !!

Merci et bravo à tous ceux qui ont participé au 
succès de cette belle soirée !!

Le dimanche 17 mars, dans le cadre 
des Belles Sorties, le Théâtre du Nord 
est venu présenter le spectacle pour 
enfants « À l’envers, À l’endroit ».

Un univers décalé et drôle qui a ravi une centaine de spec-
tateurs équipés de casques par la compagnie pour mieux 
vivre et partager cette expérience sonore, immersive et  
interactive surprenante !

Un spectacle gratuit, ouvert à tous.

la Fête 
de la Musique 

les Belles 
Sorties 
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Le rendez-vous chargé de l’histoire de la première guerre 
mondiale tel était un thème de notre sortie à Palingbeek 
proposé par le club de danse en juin. 

Le domaine provincial De Palingbeek se trouve à un 
jet de pierre d’Ypres, au cœur d’un paysage vallonné et  
boisé. Mares et marais, bois jeunes et anciens, vergers et  
prairies fleuries, pelouses et terrain de jeux se succèdent. Ce  
domaine propose énormément d’activités : des randonnées, 
des balades à vélo sur les pistes cyclables, la découverte des 
animaux dans la ferme écologique en bordure du domaine et 
la visite d’un jardin potager biologique. Un vaste réseau de 
sentiers balisés nous a permis de découvrir les plus beaux 
endroits du domaine. 

Non seulement, c’est aussi un lieu historique qui nous  
rappelle les batailles de la première guerre mondiale et leurs 
conséquences, des cratères et des tranchées qui jonchent 
ce vaste terrain. Parmi les plus importants endroits il faut 
mentionner une hauteur allongée, appelée Caterpillar et 
Hill 60. Au Caterpillar, un cratère de 110 mètres de circonfé-
rence et 30 mètres de profondeur a été créé. De l’autre côté 
de la voie ferrée, sur la colline 60, le cratère a une circonfé-
rence de 80 mètres et une profondeur de 20 mètres.

Après avoir man-
gé sur place nous 
avons choisi deux  
itinéraires à pied de 5 km chacun en partant du centre  
d’interprétation. Avec notre carte du domaine et les  
tableaux d’interprétation nous avons pu comprendre  
l’histoire de chaque bâtiment, admirer la nature et tous ces lieux  
chargés d’histoire. Nous sommes passées à côte des  
cimetières, des sculptures géantes et d’autres monuments 
historiques. 

Nous avons fait une halte à la fin de notre parcours pour  
regarder un film retraçant la bataille sur place. Beaucoup 
de photos souvenirs ont agrémenté cette belle journée de 
juin. Nous étions ravis de cette sortie.
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associations
SORTIE À 
PALINGBEEK

Participation de la GYM aux championnats de France sur 2 week end :
· La section masculine le 31mai au 2 juin 2024 à Limoges finit 21ème/29.
· Les féminines sont parties ce 21 au 23 juin 2024 à La Motte Servelex.

Les équipes jeunesses et ainées finissent respectivement 20ème/50 et 40ème/55.
Sur l’épreuve spécifique du mouvement d’ensemble, les jeunesses se classent 
8ème/50 et les aînées 10ème/55.

BRAVO À NOS GYMNASTES !

GYM

TROC DES WEPPES INTERCOMMUNAL 

Le samedi 20 avril 2024, la commune de Fournes-
en-Weppes organisait le troc des Plantes des Weppes  
Intercommunal, un événement convivial pour les amou-
reux des plantes.

Au programme de cet évènement l’échange de vos végé-
taux : boutures, plants, graines, fleurs, légumes …mais 
aussi outillage ou revues et encore les conseils d’experts 
sur l’entretien des plantes et jardins ... 

Un beau moment d’échanges passionnés.



associations
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LA 
MÉDIATHÈQUE

Nous tenons à vous exprimer notre sincère gratitude 
pour votre présence nombreuse lors de la réunion  
publique du 20 juin dernier. Vos idées, vos proposi-
tions et votre enthousiasme sont des moteurs essen-
tiels pour la poursuite de la construction du projet de  
médiathèque de notre village.

Nous avons été encouragés par votre présence active  
(45 personnes) et nous renouvelons notre appel à tous ceux 
qui seraient intéressés pour s’associer à la réalisation de 
ce projet. Que vous soyez jeunes ou plus expérimentés, 
que vous ayez des compétences spécifiques ou simplement 
l’envie de contribuer, nous vous invitons à rejoindre notre 
équipe polyvalente.

N’hésitez pas à nous contacter pour partager vos idées et 
vos talents !
mediathequefournesenweppes@gmail.com

Merci encore pour votre engagement et votre soutien 
et nous vous espérons faire partie des nôtres avec vos  
retours pour le 31 août

L’équipe projet « Bientôt une médiathèque à Fournes-en-
Weppes »

« Est bénévole toute personne qui s’engage librement pour 
mener une action non salariée en direction d’autrui, en  
dehors de son temps professionnel ou familial » définition 
du Conseil Economique et Social de 1993.

Les personnes bénévoles en bibliothèque participent et 
contribuent au bon fonctionnement et à l’animation de la 
structure en permettant d’assurer un service public de 
qualité, en proximité des habitants.
Les activités qui sont confiées aux bénévoles sont  
définies en tenant compte de leur souhait, de 
leurs compétences, de leur disponibilité et de leur  
motivation.

*Accueil, information et inscription des usagers (calendrier 
définis en amont)
* Gestion des prêts des ouvrages, retours et rangement des 
documents
* Equipement des documents
* Informatique
* Acquisition des documents, catalogage, et indexation
* Animation, promotion de la médiathèque, communication
*Accueil de groupes (classes, assistantes maternelles, 
centre de loisirs …)
*Contacts, demandes et gestion des emprunts et  
retours avec la MdN
* Vie du Réseau, réunions et projets divers

L’engagement se fait pour une année.
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developpement
durable 

et urbanisme

FOURNES 
EN CHEMINS

#çapousse #météo #fiersdenosagents 

A peine plantées et voilà qu’elles mesurent  
déjà 1m50 , vous l’aurez compris, malgré une météo 
de mai et de juin capricieuse, les semis, le long de  
« fournes en chemins » ont pu être faits et nous 
avons hâte de voir le résultat. 
       
En attendant, prenons en soin : pas de piétinement 
merci 

Toujours le même plaisir à marcher, courir et re- 
découvrir cette boucle balisée, tout au long de l’an-
née qui s’est parée de bancs installés par nos agents. 
Ces 3 bancs, ayant fait l’objet d’un don à la commune 
par un fournois que nous remercions , ont été poncés 
et mis en lasure par l’équipe.  

L’occasion ici de saluer le travail de tous nos 
agents au quotidien qu’ils ou qu’elles soient  
« ATSEM » (agents territoriaux spéciali-

sés dans les écoles  
maternelles), agents de 

cantine,  agents char-
gés de l’entretien des 

salles, de tous nos 
espaces extérieurs 
ou des bâtiments  
publics, agents tech-
niques et agents  
administratifs... 

« Mais que fait la Mairie ? »

Derrière « la Mairie » et ce terme générique, utilisé 
pour parler d’une administration, d’une Institution, 
pour la remercier parfois, pour dénoncer ses failles, 
et parfois la critiquer un peu trop vite ou assez  
injustement, on oublie que « la Mairie », ce sont 
d’abord des hommes et des femmes qui sont à pied 
d’oeuvre au service du quotidien de la commune. 

Une salle est propre ? Nous sommes peu nombreux 
à le souligner. 

Un service à la cantine sans encombre ? C’est nor-
mal. 

Comme toujours, ainsi va la vie, on finit par ne plus 
voir la multitude des trains qui arrivent à l’heure.  
Et pourtant, ils sont infiniment plus nombreux. 

Et cela, en ce début d’été, on le doit au travail et au 
sens du service public de nos agents territoriaux  
dévoués qui méritent notre respect, notre considéra-
tion et nos remerciements. 

MERCI !  

Ma Mairie en Poche
Déjà 116 abonnés et 92 informations diffusées par ce  média 
mis en place depuis octobre 2023 et présenté plus largement 
lors de la cérémonie des voeux. Rejoignez-nous sur cette  
application mobile en scannant l’un des 2 QR codes joints  
Android ou Apple. 

Ma Mairie en Poche, l’occasion d’être connecté à sa  
commune sans devoir être abonné  aux réseaux sociaux.

Installez « Ma Mairie en Poche » depuis votre store et choisis-
sez « Fournes en Weppes ».

ANDROID

APPLE



LA CLASSE FLEXIBLE, VOUS CONNAISSEZ ?

Il y a 3 ans, les CM1-CM2 de l’école du Clos d’Hespel ont 
commencé à travailler selon les principes de cette péda-
gogie innovante. Depuis, les trois classes du CP au CM2 
ont adopté ce fonctionnement. C’est une véritable culture 
flexible qui s’est installée à l’école.

Mais laissons la parole aux 
principaux concernés !  
 
Les CM2 vous racontent…

TRAVAILLER CONFORTABLEMENT

Clémence, Agathe E. 

« On porte des chaussons en classe pour être à l’aise et pour 
ne pas salir, si on a trop chaud, on peut les enlever.
J’aime bien pouvoir choisir ma place pour chaque  
matière. En histoire par exemple, je m’installe sur une chaise à  
roulettes et je règle la hauteur pour être concentrée.  
En géométrie, je choisis une assise qui ne bouge pas trop. 
Grace à tout ça, on peut travailler confortablement. »

BOUGER ET CHANGER DE PLACE

Lize, James, Hugos 

« On change de place à chaque travail ou après la ré-
cré. On a différentes assises : des ballons, des poufs, des  
canapés, des chaises tournantes, des tabourets « mogoo »  
(oscillants) et des chaises normales si on le souhaite... 
Il y a des tables de différentes formes pour être tout seul ou 
en groupes. On peut se dandiner sur les assises, tant que ça 
ne fait pas de bruit. »

AMÉLIORER SA CONCENTRATION

Valentin, Gaëtan, Aaliyah

« On peut prendre des casques anti-bruit et des isoloirs. 
Cela nous aide à être plus concentrés. Moi, je m’en sers 
souvent et je me sens dans ma bulle. Je les utilise aussi 
pendant le quart d’heure de lecture. »

 
le coin
jeunesse

À L’ÉCOLE
DU CLOS 
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L’AUTONOMIE 

Gaël, Paolo, Eve 

«On a des responsabilités dans la classe. Le lundi on est 
ceinture noire de comportement (comme au judo). Et quand 
on fait des bêtises, on change de couleur de ceinture. Si on 
reste ceinture noire toute la semaine, on choisit un métier. 
Par exemple le bibliothécaire choisit 10 livres pour la classe, 
l’informaticien allume toutes les tablettes le lundi matin.»

LES OUTILS NUMÉRIQUES

Eliott, Liam, Zoé 

«On a des lecteurs MP3 pour écouter des podcasts.  
Ensuite il faut faire un questionnaire pour avoir des points. 
Par exemple, on a écouté des histoires sur Napoléon, sur les 
dieux grecs…
On utilise des tablettes pour apprendre autrement comme 
avec Calcul@tice, un logiciel de calcul mental. On peut choi-
sir des niveaux de difficulté. »

DES OBJECTIFS PERSONNALISÉS

Jade, Lucile

« On a des plans de travail personnalisés. C’est une liste 
d’activités à faire en trois semaines. On les fait dans l’ordre 

qu’on veut.  Dans le plan de travail, c’est cool car il y a 
aussi des jeux de révision, ça nous motive pour travailler.  
Par exemple, avec le jeu « l’atelier des potions » il faut 
faire des fractions dans un chaudron. »

Vous l’aurez compris, le bien-être, le développement de 
l’autonomie et la réussite de tous les élèves est au cœur de 
notre projet. Et les résultats sont au rendez-vous ! 
C’est pourquoi nous avons monté un projet « Notre école, 
faisons-la ensemble » afin de financer des équipements 
spécifiques. L’état a retenu notre projet de classes flexibles 
et a financé du mobilier et des équipements numériques 
pour les 5 classes. 

Nous félicitons vivement l’équipe enseignante de notre 
Ecole pour avoir saisi l’opportunité du dispositif « Notre 
Ecole, Faisons-là Ensemble » déclinaison du Conseil  
national de la Refondation (CNR), lancé le 8 septembre 
2022 par le Président de la République,qui  vise à mettre 
en œuvre une méthode pour construire, ensemble et au 
plus près des Français, les solutions concrètes sur les 
grandes transformations à venir.

Neuf grandes thématiques, qui correspondent aux grandes 
transitions à venir, ont été sélectionnées : climat &  
biodiversité, bien vieillir, souveraineté économique, futur  
du travail, santé, éducation, logement, jeunesse et  
numérique.

Bravo à tous les participants de notre équipe « Jeanne D’Hespel » l’association des  
2 APE de nos écoles.
Grâce à vos nombreuses sorties en deux roues, notre village a cumulé 5811 km !!!    
et pourtant la météo a eu raison de la sortie dominicale prévue fin mai

Dans notre catégorie, nous sommes arrivés 17ème ! N’oublions pas que c’est un 
challenge…national 

Plaisir du quotidien, déplacement doux ou effort physique, toutes les excuses sont 
bonnes pour sortir le vélo ! 
Pour rappel :  2022 : 5736 km - 2023 : 4461 km
Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin... 

Mai à vélo

 



LE REPAS DES AÎNÉS
Le mardi 6 avril un repas, préparé par l’Art des Mets, a été 
offert aux aînés par la commune. 

Chaque année nos aînés attendent avec impatience ce  
moment festif et convivial. 

Ce repas, au-delà des retrouvailles autour d’un bon plat, permet de discuter, rire, 
danser ou écouter la musique et peut être de gagner à la loterie organisée en fin 
d’après-midi.
Vous aurez 69 ans ou plus en 2025 ? Répondez oui à l’invitation du CCAS et venez  
passer un bon moment.

Le CCAS organise 2 après-midi par an 
une sortie culturelle dans différents 
lieux de la métropole. Ces visites sont  
accessibles à tous les Fournois quelque soit l’âge.

Vous êtes libres le jour de la sortie et intéressé ?

N’hésitez pas à répondre à l’invitation et à venir  
profiter de ces moments intergénérationnels.

Après chaque visite une collation est offerte en mairie  
permettant à tous d’échanger.

Dans le cadre de ces 
sorties, le 19 mars 
une trentaine de 
Fournois ont visité 
et admiré la villa 
Cavrois à Croix. 

Après-midi  culturel
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LE CCAS ACCOMPAGNE LES SENIORS 
DANS LEURS DÉMARCHES ADMINISTRA-
TIVES ET CONTRIBUE, À TRAVERS SES 
ATELIERS, LIEUX D’ACTIVITÉS, DE SO-
CIABILITÉ ET DE PRÉVENTION, À LUTTER 
CONTRE LEUR ISOLEMENT TOUT EN PRÉ-
SERVANT LEUR AUTONOMIE.

Pour rompre cet isolement les seniors  
utilisent et dépendent souvent de la ligne 
fixe du téléphone et d’une connexion  
internet ADSL.

Depuis plusieurs semaines sur Fournes 
en Weppes des problèmes relatifs à la  
téléphonie et à internet perdurent. Ces in-
cidents ne sont pas liés à la suppression de 
l’installation fixe en cuivre mais d’une part 
au vol des câbles en cuivre et d’autre part à 
la panne récurrente du vieux matériel.
A terme, l’opérateur Orange ne  remettra 
plus en état ces installations anciennes 
vouées à disparaître.

Nous souhaitons faire un point sur le rem-
placement de la liaison actuelle avec des 
fils en cuivre par une liaison internet et la 
fibre, ce qui va entraîner des modifications 
d’installations pour ceux qui n’ont que la 
téléphonie fixe ou internet en ADSL.

QUAND VONT DISPARAÎTRE LES TÉLÉ-
PHONES FIXES ?

À partir de 2023, l’opérateur a commen-
cé à désactiver cette ancienne technolo-
gie, groupe de communes par groupe de  
communes, selon un calendrier établi cinq 
ans à l’avance avec l’Arcep (Autorité de 
régulation des communications électro-
niques et des postes).
La fermeture du réseau cuivre va se faire 
progressivement par zone géographique – 
lots de communes - chaque année. Tous les 
opérateurs vont accompagner leurs clients 
dans cette transition vers la fibre optique 
ou une solution alternative.

2026 va être une année charnière où 
plus aucun opérateur ne pourra vendre 
à ses clients une offre sur réseau cuivre, 
de l’abonnement téléphonique aux  
abonnements internet. À horizon 2030, les 
connexions cuivre ne devraient plus exister 
en France.

A ce jour, suivant nos informations la  
suppression du réseau cuivre pour la com-
mune deFournes en Weppes n’est pas  
encore prévue, mais les vols de câbles  
dégradent le service.

QUE DOIS-JE FAIRE ? AUJOURD’HUI, JE 
N’AI QUE LE TÉLÉPHONE. 
SERAI-JE OBLIGÉ D’OPTER POUR UN FOR-
FAIT INTERNET ?

Non.
Une fois que vous aurez fait installer la 
fibre, votre opérateur vous délivrera un 
boîter (box) sur lequel brancher votre  
téléphone. Rien ne vous oblige à prendre 
un forfait Internet. Vous pourrez conser-
ver un abonnement « téléphonie seule », à 
condition que votre opérateur en propose 
un. Il est possible de souscrire un forfait de 
téléphonie fixe qui n’intègre pas Internet. 
Orange est aujourd’hui la seule entreprise 
à proposer des offres exclusivement pour 
l’installation d’une ligne fixe.

TOUTEFOIS IL FAUT REGARDER SI 
L’OFFRE BOX INTERNET SANS L’OPTION 
TÉLÉVISION N’EST PAS PLUS FAVO-
RABLE LORS DU PASSAGE À LA FIBRE, 
PUIS-JE EN PROFITER POUR CHANGER  
D’OPÉRATEUR ?

Tout à fait. 
Il vous suffit de contacter celui de votre 
choix. C’est lui qui viendra poser la fibre 
chez vous et vous procurera l’équipe-
ment nécessaire. En principe, votre ancien 
abonnement devrait être résilié automa-
tiquement. Néanmoins, n’oubliez pas de  
renvoyer le matériel qui vous avait été  
fourni si c’est le cas.

QUE SE PASSERA-T-IL SI JE NE FAIS  
RIEN ?

Une fois le réseau de cuivre fermé, vous 
ne pourrez plus ni téléphoner ni accéder à  
Internet ADSL. Votre abonnement sera 
automatiquement résilié. Vous pourrez  
toujours lancer des démarches pour passer 
à une autre solution, mais vous risquez de 
vivre quelques temps sans connexion.

CE BASCULEMENT EST-IL PAYANT ?

Non. 
Le raccordement à la fibre est gratuit. 

Cependant, des frais annexes ne sont 
pas à exclure. En effet, il peut être néces-
saire, dans certains cas, de faire réaliser, 
à ses frais, des travaux d’ingénierie sur le  
domaine privé ou d’acheter un téléphone 
plus récent si le vôtre est très ancien. 

Par ailleurs, le nouveau forfait peut coûter 
plus cher que l’ancien

AI-JE D’AUTRES SOLUTIONS QUE DE  
PASSER À LA FIBRE ?

Il existe des solutions, mais elles n’offrent 
pas autant de confort que la fibre. Ce qui 
est sûr, c’est que l’ADSL ne fonctionne-
ra plus. Vous aurez le choix outre la fibre,  
d’opter pour une autre technologie, comme le  
WiMAX, la 4G fixe ou le satellite, Téléas-
sistance, alarme… mes services annexes 
continueront-ils à fonctionner ?

Pour l’heure, aucun problème spécifique 
ne semble avoir été détecté avec ce genre 
d’installation.

Pour autant, le mieux est de vous  
rapprocher de la société qui vous a vendu le  
système afin de vérifier que votre équipe-
ment est bien compatible avec d’autres 
technologies que l’ADSL.

QUE FAIRE, QUAND DEVRAI-JE ME  
SIGNALER ?

La date de fermeture du cuivre pour la 
commune de Fournes en Weppes n’est pas  
encore connue mais les installations 
Orange sur la commune sont souvent en 
panne. 
La commune est déjà desservie par la fibre 
optique.

Il faut profiter de cette situation, pour vous 
renseigner dès à présent et ainsi avoir le 
temps de programmer le changement en 
toute sérénité et en connaissance de cause 
en faisant agir la concurrence.

Définissez votre besoin, téléphone seul 
ou avec internet, de nombreuses offres 
existent.

Comparez c’est gratuit, attention au coût de 
l’abonnement et aux offres qui paraissent 
intéressantes au premier abord.

Pour savoir ce qu’il en est, renseignez-vous 
auprès de votre famille ou sollicitez vos  
voisins déjà raccordés afin qu’ils vous 
fassent part de leur expérience

Nous comprenons que tout ceci soit diffi-
cile pour vous. Si vous n’avez pas de famille 
proche, d’amis qui puissent vous aider sur 
ce sujet le CCAS se propose de vous as-
sister, prenez contact ou venez en mairie, 
un rendez-vous vous sera proposé pour  
étudier votre situation et vous assister dans 
vos démarches.

LE CCAS 
AU SERVICE DES SENIORS
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Journée Nationale du Souvenir des Victimes et Héros de la Déportation.  A Fournes on se souvient !!

Petite délégation ce 28 avril, pour se souvenir et honorer tous ces héros et victimes à l’occasion de ce qu’on appelait  
autrefois la «journée des déportés» !

A Fournes nous avons nous aussi à notre façon ravivé la 
flamme, cette flamme du souvenir et de la mémoire de 
tous ceux qui se sont battus pour notre Liberté. 
Combattants, alliés, résistants...tous ont été mis à l’hon-
neur dans le discours du Ministre des Armées prononcé 
par Madame la Maire.

Merci et bravo à toutes les personnes présentes : 
Élus, Fournois et bien entendu nos représentants des 
Anciens Combattants. 

L’harmonie pour sa fidélité et sa superbe prestation, on 
retient la superbe interprétation de la Marseillaise puis 
de l’hymne Européen 
Le club de gym «La Jeanne d’Arc» présent en nombre !
Ce rassemblement s’est terminé par un moment de 
convivialité partagé en Mairie, dans la salle du Conseil.

Ce 1er mai, lors de la cérémonie des MÉDAILLES DU TRAVAIL, 6 récipiendaires souriants ont été mis à l’honneur  
dans la lumineuse salle du Conseil.

Parmi eux, 2 affichaient plus de 40 ans de 
travail dans la même entreprise !
Dans son discours, Mme la Maire a pu rappe-
ler l’importance de la valeur travail et le fait 
que «tout Homme a droit à un travail».

La cérémonie s’est terminée par une séance 
photos dans les jardins et bien entendu le 
verre de l’amitié avec les familles des 6  
médaillés. Bravo à tous !!

Cérémonies
28 AVRIL

8 MAI



1 «POUR UNE HUMANITE SOUVERAINE : 
M. FIDÈL’ «                   0         0,0%

2 «POUR UNE DEMOCRATIE REELLE: 
DECIDONS NOUS-MEMES!: 
M. PONGE Philippe  «                  0         0,0%

3 «LA FRANCE FIERE, MENEE PAR 
MARION MARECHAL ET SOUTENUE 
PAR ÉRIC ZEMMOUR : 
Mme MARÉCHAL Marion»                 54        5,1%

4 «LA FRANCE INSOUMISE - 
UNION POPULAIRE 
Mme AUBRY Manon»                 22        2,1%

5 «LA FRANCE REVIENT! 
AVEC JORDAN BARDELLA 
ET MARINE LE PEN : 
M. BARDELLA Jordan»                303        28,4%
  
6 «EUROPE ECOLOGIE : 
Mme TOUSSAINT Marie»                 71        6,6%

7 «FREE PALESTINE: 
M. AZERGUI Nagib»                   2         0,2%

8 «PARTI ANIMALISTE - 
LES ANIMAUX COMPTENT, 
VOTRE VOIX AUSSI : 
Mme THOUY Hélène»                 21        2,0%

9 «PARTI REVOLUTIONNAIRE 
COMMUNISTES : 
M. TERRIEN Olivier»                  0         0,0%

10 «PARTI PIRATE : 
Mme ZORN Caroline»                  1         0,1%

11 «BESOIN D’EUROPE: 
Mme HAYER Valérie»                261        24,4%

12 «PACE - PARTI DES CITOYENS 
EUROPEENS, POUR L’ARMEE 
EUROPEENNE, POUR L’EUROPE 
SOCIALE, POUR LA PLANETE! : 
M. ALEXANDRE Audric»                  1         0,1%

13 «ÉQUINOXE: ÉCOLOGIE PRATIQUE 
ET RENOUVEAU DÉMOCRATIQUE : 
Mme CHOLLEY Marine»                 10        0,9%

14 «ECOLOGIE POSITIVE 
ET TERRITOIRES : 
M. WEHRLING Yann»                  6          0,6%

15 «LISTE ASSELINEAU-FREXIT, 
POUR LE POUVOIR D’ACHAT 
ET POUR LA PAIX: 
M. ASSELINEAU François»                  6         0,6%

16 «PAIX ET DECROISSANCE : 
M. SIMONIN Michel»                  0         0,0%

17 «POUR UNE AUTRE EUROPE : 
M. FORTANÉ Jean-Marc «                  0         0,0%

18 «LA DROITE POUR FAIRE ENTENDRE 
LA VOIX DE LA FRANCE EN EUROPE : 
M. BELLAMY François-Xavier»               139        13,0%

19 «LUTTE OUVRIERE LE CAMP 
DES TRAVAILLEURS : 
Mme ARTHAUD Nathalie»                    3        0,3%

20 «CHANGER L’EUROPE : 
M. LARROUTUROU Pierre»                    0        0,0%
21 «NOUS LE PEUPLE : 
M. RENARD-KUZMANOVIC Georges»                   0        0,0%

22 «POUR UN MONDE SANS FRONTIERES 
NI PATRONS, URGENCE REVOLUTION! : 
Mme LABIB Selma»                     1        0,1%

23 ««POUR LE PAIN, LA PAIX, 
LA LIBERTE!» PRESENTEE PAR 
LE PARTI DES TRAVAILLEURS : 
Mme ADOUE Camille»                    0        0,0%

24 «L’EUROPE ÇA SUFFIT! : 
M. PHILIPPOT Florian»                    2        0,2%

25 «NON! PRENONS-NOUS EN MAINS : 
M. HUSSON Edouard»                    0        0,0%

26 «FORTERESSE EUROPE - 
LISTE D’UNITE NATIONALISTE : 
M. BONNEAU Pierre-Marie»                    0        0,0%

27 «REVEILLER L’EUROPE : 
M. GLUCKSMANN Raphaël»                  107        10,0%

28 «NON A L’UE ET A L’OTAN, 
COMMUNISTES POUR LA PAIX 
ET LE PROGRES SOCIAL : 
M. HOAREAU Charles»                    0        0,0%

29 «ALLIANCE RURALE : 
M. LASSALLE Jean»                   16        1,5%

30 «FRANCE LIBRE : 
M. LALANNE Francis»                    0        0,0%

31 «EUROPE TERRITOIRES ÉCOLOGIE : 
M. LACROIX Guillaume»                    2        0,2%

32 «LA RUCHE CITOYENNE : 
Mme ELMAYAN Lorys»                    0        0,0%

33 GAUCHE UNIE POUR LE MONDE 
DU TRAVAIL SOUTENUE 
PAR FABIEN ROUSSEL : 
M. DEFFONTAINES Léon»                    20        1,9%

34 «DEFENDRE LES ENFANTS : 
M. COSTE-MEUNIER Gaël»                     0        0,0%
 
35 «ÉCOLOGIE AU CENTRE : 
M. GOVERNATORI Jean Marc»                    18        1,7%

36 «DEMOCRATIE REPRESENTATIVE : 
M. TRAORÉ Hamada»                     0        0,0%

37 «ESPERANTO LANGUE COMMUNE : 
Mme PATAS D’ILLIERS Laure»                    2        0,2%

38 «LIBERTÉ DÉMOCRATIQUE 
FRANÇAISE : 
M. GRUDÉ Patrice»                      0        0,0%

Elections Européennes
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N° LISTES                          Voix     %

   
N° LISTES                            Voix     %

Nombre inscrits 1825 
   
Nombre de votants 1087 
   
Bulletins BLANCS 13 
   
Bulletins NULS 6 

Blancs + nuls     19
 
Suffrages exprimés     1068 
   
Taux de participation   59,56 %

RESULTAT DES  ELECTIONS EUROPEENNES 9 Juin 2024
COMMUNE DE FOURNES-EN-WEPPES

LISTE DES CANDIDATS



Samedi 7                                Forum des associations       Salle Octave d’Hespel 

14 & 15               Week End Ducasse : Manèges / Spectacles Gratuits / Saveurs Fournoises

Vendredi 4                Pièce de Théâtre de la compagnie Sixième Gauche    Salle Octave d’Hespel

Dimanche 13               Octobre Rose

Samedi 7                                 Marché de Noël       

Dimanche 8                         Spectacle de Noël des enfants 

SEPTEMBRE  

OCTOBRE

DÉCEMBRE

La rédaction est assurée par la Commission Communication : Atelier Graphique Monsieur Terpan 
06 62 17 05 73 - www.eric-corrion.fr 

RÉDACTION CONCEPTION GRAPHIQUE

Nathalie BENIER , Dominique DEHOUVE, Jean-François DEQUEKER, 
François RYCKEBUSCH - Directrice de Publication : Marie-Jo KRAMARZ

04/03/2024 GRAVE Gaston Henri
21/03/2024 REVERD Jeannine Paulette 
  Charlotte
22/03/2024 LEPINE Serge Fernand
31/03/2024 MILVILLE Jacques Michel
12/04/2024 DELFORGE Liliane Joséphine 
Anne-Marie
16/04/2024 NORMAND André Marcel Henri   
  Ghislain
02/05/2024 SICEAUX Raymonde Marguerite   
  Cornélie
17/05/2024 BÉTRÉMIEUX Thérèse Bernadette

MARIAGES DÉCÈS

19/04/2024 ACTHREGALLE Claude Corneille   
  Bernard 
  et BOELS Véronique Odette Yvette

25/05/2024 CAREY Guillaume René Benjamin  
  et DELASSUS Mathilde Elisabeth   
  Géraldine

25/05/2024 CLERMONT Gaultier Joseph Marie  
  Bruno 
  et DAUBRESSE Juliette Marie   
  Dominique

007/02/2024 BUTON Manoa Thierry Eric

26/02/2024 DEBAILLEUL Lucie Chloé

17/03/2024 NEVES FERNANDES Maël

01/04/2024 SAUNIER Axelle Isabelle Sylvie

22/04/2024 CHAWKI Eliott

22/04/2024 CHAWKI Noah

14/05/2024 ANDREWS MOUTON Nina  

  Françoise Claudine

NAISSANCES

BUDGET 
2024

INVESTISSEMENTS 2024     
 
Les dépenses prévisionnelles d’investissements 
s’élèvent à  995 K€ et concernent  :     
 
- la rénovation des  bâtiments et équipements   
- des travaux au cimetière     
- des matériels divers       
- l’étude et aménagement 1er lot d’une zone Nature et Loisirs  
- travaux et mobilier de la médiathèque    
- l’aménagement des chemins piétonniers    
- la réparation et nouveaux jeux Clos d’Hespel  
- le remboursement des annuités emprunts en cours    
   
      
Ces dépenses en investissements sont financées par : 
- des subventions confirmées     
- un nouvel emprunt court terme de 200 000€   
   
- le remboursement de TVA     
- un report antérieur positif     
- un excédent de fonctionnement      
 
Les taux municipaux n’ont pas été augmentés.   
   

agenda

etat civil


